Настоящее диссертационное исследование посвящено исследованию лингвопрагматического потенциала комментария как компонента политического интернет-дискурса. Исследование проводится на материале интернет-комментариев в социальной сети «Твиттер», оставленных к постам премьер-министра Великобритании Бориса Джонсона, тематически связанных с процессом выхода страны из Евросоюза.

В связи с ростом лингвистических исследований в современной филологии, возрос и интерес к произведениям обычного человека — человека, не занимающего какое-либо место в иерархии СМИ, или массмедиа. Благодаря распространению Интернета такие люди получили возможность свободно выражать своё мнение в Сети, следовательно, их сообщения лишены какого-либо «избыточного» оттенка. Тем самым они пробуждают интерес к дальнейшему исследованию их отношения к выражаемой ими мысли, а именно к её лингвопрагматическому плану выражения.

Центральными в предлагаемой работе являются следующие аспекты языкознания: языковая личность, дискурс, интернет-дискурс и политический дискурс наряду с коммуникативными стратегиями и тактиками, которые, несмотря на свои достаточно чётко обозначенные цели применения, классифицируются разными учёными неоднозначно.

Цель работы – рассмотреть тексты комментариев участников интернетдискурса с описанием стратегий, тактик и средств лингвистической выразительности для выявления их лингвопрагматического потенциала в реализации политического дискурса.

Предполагаемым результатом является получение алгоритма анализа области лингвопрагматического потенциала интернет-комментариев представляет собой политического дискурса, что воплощение ИХ лингвопрагматического восприятия британским социумом через рассмотрение трёх составляющих комментария: применение разного рода речевых актов, характеризующих первоначальные интенции автора; использование определённого набора стратегий и тактик, направленных на оказание конкретного эффекта на аудиторию; употребление средств стилистической выразительности, которые позволяют усилить эффект, производимый комментарием, и, более того, осуществить манипулятивное воздействие на читателя.

Ключевые слова: дискурс, политический дискурс, интернет-дискурс, прагматика, лингвопрагматика, теория речевых актов, комментарий, Интернет.

This dissertation research is devoted to the study of the linguo-pragmatic potential of commentary as a component of political Internet discourse. The research is carried out on the material of Internet comments on the social network "Twitter", left to the posts of British Prime Minister Boris Johnson, thematically related to the process of the country's exit from the European Union.

In connection with the growth of linguistic research in modern philology, interest in the works of an ordinary person has also increased - a person who does not occupy any place in the hierarchy of the media or mass media. Thanks to the spread of the Internet, such people were able to freely express their opinions on the Web, therefore, their messages are devoid of any "redundant" connotation. Thus, they awaken interest in further research of their relationship to the thought they express, namely to its linguo-pragmatic plane of expression.

The central aspects of the proposed work are the following aspects of linguistics: linguistic personality, discourse, Internet discourse and political discourse, along with communicative strategies and tactics, which, despite their rather clearly defined goals of application, are classified ambiguously by different scientists.

The purpose of the work is to consider the texts of comments by participants in the Internet discourse with a description of strategies, tactics and means of linguistic expressiveness to identify their linguo-pragmatic potential in the implementation of political discourse.

The intended result is to obtain an algorithm for analyzing the linguopragmatic potential of Internet commentaries in the field of political discourse, which is the embodiment of their linguistic-pragmatic perception by the British society through the consideration of three components of the commentary: the use of various kinds of speech acts that characterize the original intentions of the author; the use of a specific set of strategies and tactics aimed at providing a specific effect on the audience; the use of means of stylistic expressiveness, which make it possible to enhance the effect produced by the commentary, and, moreover, to carry out a manipulative effect on the reader.

Key words: discourse, political discourse, Internet discourse, pragmatics, linguopragmatics, theory of speech acts, commentary, Internet.